



CAMPO DE PRODUCCIÓN. Operaciones de extracción de hidrocarburos en el Lote 192 es 1AB, ubicado en Loreto.

OEFA identifica 92 sitios con impacto de contaminación en el Lote 1AB de Pluspetrol

MONITOREO. Están ubicados en cuencas de los ríos Pastaza, Corrientes y Tigre. Instalaciones no cumplen con estándares.

Un informe del Organismo de Evaluación y Fiscalización Ambiental (OEFA) identificó 92 sitios impactados por hidrocarburos o sus derivados en el Lote 1AB (actualmente Lote 192).

Este informe (411-2014-OEFA/DS-HID), al cual tuvo acceso La República, señala que a través de monitoreos participativos el OEFA efectuó la identificación de sitios impactados adicionales a los que había declarado Pluspetrol en su Plan Ambiental Complementario (PAC).

Es así que se obtuvo 38 sitios impactados en la cuenca del río Pastaza, 17 sitios impactados en la cuenca del río Corrientes y 35 sitios impactados en la cuenca del río Tigre, que suman 92 lugares los impactados que fueron identificados por el organismo oficial.

Como resultado de la supervisión integral del 2014, la entidad advierte que dentro del Lote 1AB existe gran diversidad de instalaciones en desuso, así como instalaciones en uso que no cumplían con los estándares requeridos en la normativa aplicable al subsector. Asimismo, identificó impacto en los suelos (suelos impregnados por hidrocarburos), aire (quema no controlada de hidrocarburos) y agua

Juzgado en Maynas deja sin efecto medida cautelar de Pluspetrol

- Durante diciembre del año pasado, Pluspetrol presentó una medida cautelar con la finalidad de que este informe no sea difundido.
- Sin embargo, el Primer Juzgado Especializado en lo Civil de Maynas, de la Corte Superior de Justicia de Loreto, dejó sin efecto la medida cautelar concedida a favor de Pluspetrol Norte.
- En el informe del OEFA se señala que no pueden configurarse como "pasivos ambientales" en el Lote 1AB ya que desde el inicio de las

operaciones de Pluspetrol, éste contaba con un instrumento de gestión ambiental para remediar las zonas afectadas, sin que luego de ello en principio pueda atribuirse la responsabilidad de tal situación a operadores anteriores.

- El informe del OEFA busca que Pluspetrol incluya en su Plan de Abandono la remediación de los 92 sitios contaminados. El plan de abandono es un grupo de acciones a realizar para abandonar un área.

(manejo de vertimientos sin tratamiento).

El informe señala que dichos hechos deberían ser considerados por Pluspetrol para ejecutar un correcto cierre de sus actividades, considerando que el contrato de concesión de las operaciones de la empresa vence en agosto de este año.

Asimismo, señala que Pluspetrol se encontraba obligada a remediar los sitios impactados con hidrocarburos dentro

del Lote 1AB, considerando los niveles objetivos aprobados en su PAC, remediación que debía proceder respecto de todos los sitios impactados previamente identificados como existentes en el Lote 1AB.

"Cuando una empresa va a abandonar una concesión lo que se necesita saber es en qué condiciones está dejando el lote o las áreas aledañas. Eso involucra sus instalaciones, las áreas de operación", dijo por teléfono a la agencia Associated Press (AP) Delia Morales, directora de supervisión de la agencia de fiscalización ambiental.

El informe es el resultado de 22 supervisiones al Lote 1AB, en ejercicio de las funciones de supervisión directa encomendadas por la ley. La última de éstas correspondió a una supervisión regular integral realizada del 24 al 31 de marzo del 2014 cuya finalidad fue verificar en campo el estado de la gestión ambiental desempeñada por Pluspetrol en el citado lote.

La República se contactó con Pluspetrol en su sede en Lima para obtener los respectivos descargos, sin embargo, hasta el cierre de esta nota emitieron una respuesta.

El lote 1AB, operado por Pluspetrol, se encuentra ubicado en las provincias del Dátem del Marañón y Loreto, en el departamento de Loreto, en la selva amazónica, región norte de la amazonía peruana. Originalmente comprendía 100 x 70 km aproximadamente.

El 24 de noviembre del 2011, Perupetro aceptó la devolución de áreas del Lote 1AB efectuada por Pluspetrol, permaneciendo éste como operador de 287 050,960 hectáreas, que corresponden al 42,25% del total del lote originalmente. ■

Pluspetrol debería considerar los hechos para ejecutar un correcto cierre de sus actividades próximo a vencer su contrato de concesión.